
　12 月に入り、初旬は暖かかったものの日を追うごとに寒さを感じる季節になりました。

今年一年間は新型コロナウイルスに振り回された年となりました。

来年はオリンピックもあるので、1日も早くワクチンの普及を急いでもらいたいですね。

冬も本格的になってきました、体調管理には十分お気を付けください。

フジアート株式会社　代表の渡邉富士雄です。

　昔話の『笠地蔵』は地蔵信仰のない沖縄県以外の日本全国に伝わるお話です。地域によって

登場するお地蔵さんの数は違いますが、おおまかな筋は同じです。無欲にお地蔵さんに施しを

した老夫婦に福がもたらされるというもの。このお話は仏教的な道徳を説くもので、今も大人

が子どもに伝えたい昔話の中で人気が高いものです。しかし、よく考えてください。お地蔵さんは本当に笠を欲しがっ

ていたのでしょうか。もしかすると、邪魔だったかも知れません。というのも、一方的な善意の押しつけは単なる

自己満足であり、なおかつ相手の意思の自由を奪うものです。相手が心から「必要だ」と思っていなければ、「善意に

感謝をしろ」と強制するものでもあります。これは仏教的な道徳とはいえませんよね。

　でも昔話『笠地蔵』はこの問題をクリアしている優れたお話。というのも、どの地域の『笠地蔵』も前半で老夫婦

の苦労が描かれているのです。この「苦労」がポイントです。自分の境遇がつらいからこそ、大雪の中でたたずむお

地蔵さんのつらさを想像し共感をしたのです。心理学的には「投影」といいます。こうやって自分のつらさをお地蔵

さんに重ねたからこそ、お地蔵さんに笠をかぶせた。これはお地蔵さんのためではありません。自分のためなのです。

自分のつらい気持ちを少しでも軽くするために、自分ではない人に優しくする。これを「代償行為」といいます。

思い込みの善意ではなく自分のための行動ですから、善意の押しつけには当たりません。何かを欲しがるということ

もせず優しさという代償行為で、自分の心を慰めようとしたのです。この行いにお地蔵さんは感激をし、のちに福を

もたらしたと考えられます。

　この「福」というのは仏教の教えを分かりやすい形にしたものです。老夫婦が真に手に入れたのは、日本仏教の神髄

である「仏性」です。自分の中にある仏になれる資格。これを雪の中でたたずむお地蔵さんと向き合うことで見つけ

出したのです。これこそが昔話『笠地蔵』が伝えたい本当のメッセージではないでしょうか。これは現代でも行える

ことです。つらい時はお地蔵さんと向き合ってみると、今までとは違った答えが出てくるかも知れません。

　今年のクリスマスの予定はすでにお決まりですか？

我が家は毎年クリスマスイブの夜を家族で過ごしています。

　子どもたちが幼いころは本当にサンタさんが来てくれるのかと

不安にしている姿がすごく可愛かったのを覚えています。

　中学生くらいになると、お金を置いといてくれれば自分の好き

なものを買える、とか言うようになりました。大人になってきた

という事でしょうが、なんだか寂しいものです。

　そろそろクリスマスイブは恋人と過ごしたい、などと言われる

んじゃないかと思っていますが、今はまだ家族との時間を大切に

考えてくれているみたいで、今年も家族で過ごせそうです。

発行：フジアート株式会社フジアートとご縁のあったお客様、地域の皆様にお届けする「手づくり情報誌」
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今話題のコトや物をご紹介！イマドキ・トピックス

　レジ袋の有料化で、買い物の際に必要不可欠なアイテム

となった「エコバッグ」。その日の服装や気分でエコバッグ

を楽しむのも良いですよね。

　目的によっていくつかの種類を使い分けている方もい

らっしゃると思います。

 ●レジ袋型…レジ袋と同じような形で、コンパクトに折り

たため、常にかばんの中に入れて持ち歩きたい方に便利。

 ●トート型…肩から掛けられるモノが多く、ペットボトル

などの重いモノでも持ちやすい。普段使いにも兼用できる。

 ●リュック型…両手が空くので子ども連れの時などに便利。

重いものを買っても持ち運びが楽。

 ●レジカゴ型…スーパーのカゴに入れてセットして使う。

店員さんが詰めてくれるので、袋詰めをする手間が省ける。

　そんなエコバッグ、つい洗わず使い続けていませんか？

衛生的にも、定期的に洗った方が良いようです。洗う際は

必ず、洗濯表示タグや買った際についている説明書きを

チェックしましょう。洗濯可能なものは、洗濯ネットに入

れて洗濯機で洗いましょう。また、水に中性洗剤を説明の

とおりに入れ、押し洗いをしてもＯＫです。脱水は１分程

度がおすすめです。洗えないものは水で湿らせた布で拭き、

しっかり乾かしましょう。

　買い物の際に、魚や肉のパック、野菜など

はスーパーなどに備え付けのビニールに入れ

てからエコバッグに入れるなどして、汁もれ

防止や野菜くずをエコバッグに直接出さない

ことも大切です。

大工

大工さんのお仕事をわかりやすく話してみます・・・

ざっくばらんに！

　「玄翁」

　今回は道具のメンテについてです。「玄翁」げんのうと読みます。トンカチや金槌ともいいます。

「トンカチなんて釘が叩けりゃいい！」とかじゃなくて、大工さんにとってはとても大切な道具な

んです。一日中大工さんの腰袋に収まっていて、いざという時に意のままに要をなす、一番大工さ

んに近い場所にいる道具です。そんな大切な道具ですから当然金属の部分は錆びます、傷つきます。

柄の部分も傷つくし、欠けます、割れます、そして手垢で汚れます。

自分の玄翁は全部当てはまっていますね！現場で酷使されがちな道具なので仕方ないのです。

　ちなみに玄翁の柄 ( ツカ ) は昔から白樫がよく使われていますが、少し変わったところで「楓、蜜柑、椿」とか

「紫檀、黒檀」なんて木もあります。あまり硬いと手に響いて使い心地が良くないです。

「牛殺しの木」なんて恐ろしい名前の木もありますが、実はカマツカ（鎌柄）というバラ科の木だそうです。

　ということで、じゃぁ何をどうメンテするか。柄の据え替えとかもしますが結構大変な作業なんです。

削ったり！削ったり！削ったり！とにかく削ります。そして据え口の四角に合わせたり…柄の据え替えについてはま

た次回に。#120 ～ #240 ぐらいのサンドペーパーで全部擦って、錆びや柄の欠けなどの汚れをまるごと擦り落とし

ます。自分は結構荒い目のサンドペーパーでやっつけちゃいます。その方が作業が早かったりしますが、ヘアライン

が深くなると言うデメリットもあります。そして綺麗になったところで「蜜蝋ワックス」をすり込んで、

乾拭きをして作業終～了！

ということでビフォー・アフター写真です。

ビフォー アフター

　そして現在スタメンの玄翁たちです。

一際目立っている四角い大玄翁がありますが、

この柄が「牛殺しの木」ですね。刻み仕事などに使います。

あえてビンタを残し、木の曲がりをそのまま使い柄にしてい

ます。カッコ良くないですか♪



　息子の庵利（あんり）が生まれてから、１年と７ヶ月が過ぎました。
昭和や平成の日本の世の中とは違い、育児の男女差はなくなりつつあります。理想的なことで
はありますが、実行するのはなかなか大変。 

「いまの若いお父さんは率先して育児に参加する時代ですものね。うちの主人なんて──」な
どという世間話に苦笑いして誤魔化すのは、自分が年齢的には若くないという言葉を飲み込む
からで、でも、そのあと何かを言うと話が諸々複雑になるので、ただただ笑って誤魔化します。 

　独身の頃、自分のことは一人で何の苦もなくこなしていましたが、家族の家事を一人でこな
す瞬間は、もれなく人数分の労力が必要になります。我が家の場合は３人なのですが、「×３」
という簡潔で解りやすい数学が、まるで解けない裏の公式のように感じることもしばしば。
それはもちろん奥さんが一人で家事をしているときも同様なのでしょう。 
　特にぼくの場合、決め事が苦手で天の邪鬼なので、もし家事を「役割
分担」として決められたら、全くできなくなってしまうし、奥さんに何
かを頼まれたときも「辛い仕事」のように感じて、できなくなってしま
うに違いない…。という何とも厄介な性格なので、そうなると自ら役割
を、頼まれる前に率先してやるしかありません。 
　そんな不器用なぼくの日々の思いなど知る由もなく、庵利は喜怒哀楽
を自由気ままに表現して、すくすくと肥っております。 

　一歳半の記念に、ようやく美容室で髪を切ってもらい、いわゆる「男の子」という雰囲気になりました。 
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事務スタッフ

Thank you for reading.

　2020年も残すところあと2週間。年末恒例のユーキャン新語流行語、大賞は「３密」でした。

新型コロナに関する新しい言葉や、聞きなれなかった言葉がたくさん登場した 1年だった

ように感じます。まだまだ「密」を避けなくてはならない状況が続いていますが、人との距

離を安心して縮められるようになる日が待ち遠しいですね。来年は明るいニュースが多く

見られる年だといいな、と思いながら作製した 2021 の年カレンダーを同封しました。

　今年も一年間ありがとうございました。どうぞよいお年をお迎えください。

施工例のご紹介 藤沢市 不動産販売物件のリフォーム

Before

After☆リフォームＤＡＴＡ

リフォーム部位：内装（フローリング、
　　　　　　　　　　　壁紙、照明等）
築年数：20 年

ご要望：早く売れるような内装に

施工日数：1か月

担当者：乾

　取引先の不動産業者様から販売物件のリフォームの

依頼を受けました。

　ご要望は、あまりお金をかけられないけど、早く売

れるような内装に。という事でご予算に合わせて壁紙、

フローリング、照明等の提案をさせていただきました。

　水回りに比べて安価な壁紙とフローリングは面積が

大きいのでこの２つを変えると空間のイメージが大き

く変わります。ヘリンボーン柄のアクセントクロス、

濃い茶の木目の天井クロスに黒い本体のダウンライト

を合わせて、カフェっぽい空間になりました。

　不動産業者様が家具をセットして、より素敵な寝室

になりましたね。

　販売開始１週間程で買い主様が決まりました。
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．．．余裕を持って過ごしたいと想う今日この頃

　私の住んでいるマンションは築９年になりました。仕事柄、日々進化する設備を見ているので、ときどき
自宅を無性に変えたくなります。分譲マンション仕様の設備は見た目重視のところがあり、キッチンの引き出し
の使い勝手の悪さや、トイレやユニットバスのグレード低さを実感します。いつかリフォームする時が来たら
最先端の設備を入れるのが夢です（笑）　遠い、遠い将来になりそうですが・・・。

　さて、みなさまはトイレの洗浄剤を使っていますか？昔はトイレのタンクに青い洗浄剤を入れたり、最近では
手洗い器の排水のところに置くタイプの洗浄剤などがありますが、私が最近ハマッているのが「ブルーレット デ
コラル」です。これを便器掃除の後にペタペタと押しています。容器はクマの形ですが、押すと花柄のジェルが
付きます。１本で便器の中に花が３～４つ押せます。1 本ずつ使い切りなので衛生的だし、花柄ジェルは見た目も
可愛く、アロマ風の香りがするので芳香剤を別に置く必要もなくて一石二鳥です。
　なんといってもお掃除の回数が減るというのが一番です！香りや色など色々な種類が出ているみたいなので、
皆さんも使ってみて下さい。ラク出来ます（笑）

（1）キャップを外し容器
先端を便器の平らな面に
しっかりと押し当てる。

（3）容器をまっすぐ便器
から引き離す。（花びら
ジェルが 1つ作れます。）

（2）便器に容器先端を押し当てたまま、容器お
尻部分をにぎり薬剤を約半分量押し出す。花び
らが盛り上がるまで容器先端を浮かせない。

（4）次に容器顔部分をにぎり残りの薬剤を押し
出し、花びらジェルをもう 1つ作る。
※容器に薬剤が多く残った場合は、さらにもう
1つ花びらジェルを便器に作ってください。


